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Críticas por ausencia de 
Montes en comisión que 
indaga la reconstrucción 
Para hoy se esperaba la presencia del ministro de Vivienda en la instancia 
investigadora de la Cámara baja, pero se excusó por motivos de salud. 

Mirian Mondaca Herrera 
mirianmondacaGestrellavalpod 

1 Una vez más nos de- 

  

la que recibieron damnifi- 
cados y familiares de vícti- 

mas fatales del megaincen- 
dio del 2 y 3 de febrero de 

2024 la confirmación de la 
ausencia del ministro de 
Vivienda, Carlos Montes, 
de la sesión de hoy de la Co- 
misión Especial Investiga- 
dora (CEl) de la Cámara de 
Diputadas y Diputados. Y 
es queel secretario de Esta- 
do de excusó de asistir “por 
motivos de salud”, por lo 
cual su citación deberá ser 

reagendada. 
Así, para la sesión de 

hoy se contará con la pre- 
sencia de invitados que es- 
taban contemplados ori- 
ginalmente para una ins- 
tancia posterior, como es 
el caso del exdirector na- 

cional de Senapred, Álva- 
ro Hormazábal y dirigen- 
tes sociales de zonas afec- 

tadas. 
Enel marco de este rea- 

gendamiento que se debe- 
rá hacer en el caso de Mon- 

tes para cuando esté en 
condiciones, entre los inte- 
grantes de la CEI han sur- 
gido voces que han plan- 
teado que se pueda utili- 
zar para aquello incluso la 
siguiente semana distrital, 
pero hasta el momento no 
existe acuerdo. En la se- 
sión de hoy probablemen- 
te se den luces de alguna 
eventual decisión sobre si 
utilizar o no ese mecanis- 

mo. 
Tras nueve sesiones 

de trabajo en esta comi- 
sión investigadora, pode- 
mos decir que el balance 
es preocupante(...) Hemos 
detectado falencias serias 

en la gestión del Minvu y 
una preocupante descone- 
xión entre los niveles cen- 
trales y regionales. Por 
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CITACIÓN PARA EL MINISTRO MINVU SE REAGENDARÁ. VOCES PIDEN QUE SEA EN SEMANA DISTRITAL. 

ly 

yd 
Es a 

eso, en las próximas sesio- 
nes citaremos al ministro 

Carlos Montes y a la ser 
mi Minvu de Valparaíso 
para que respondan direc- 
tamente por la lentitud, 
las decisiones mal expli 
das y la falta de ejecución 
efectiva”, recalcó el presi- 
dente de la CEI, Andrés Ce- 

lis (Ind/exRN). 

Desde el lado de los 
afectados por el megain- 
cendio hubo duras críticas 
por la ausencia. Entre 
ellos, Rigoberto Saint Jean, 
vocero de familiares de 

      

    
ENZONAS DEL MEGAINCENDIO ACUSAN ABANDONO. 

víctimas fatales del sinies- 
tro, remarcó que sienten 
“indignación”. 

”La ausencia del minis- 

tro es una señal más del 
abandono que vivimos. Es- 
ta era una oportunidad 
histórica para dar la cara y 
asumir errores, pero se- 
guimos sumidos en el de- 
sorden, la soberbia y el si- 
lencio (...) El ministro se 
resta por salud, dice, pero 
si no es algo grave, cual- 
quier persona decente ha- 
bría hecho lo posible por 
estar presente”, enfatizó. 

   

Felipe Villablanca, re-
presentante del grupo Sin
FIBE Doble Vivienda y per-
sonas inhábiles, cuestionó
el actuar del gobierno.
“¿Quién da la cara por un
proceso que excluye al
42% de las viviendas des-
truidas? Las normas actua-

les son rígidas y lentas. Ne-
cesitamos una reconstruc-
ción universal, sin exclu-
siones, y con un debate le-
gislativo serio que asuma
la responsabilidad del Es-
tado”. 

En tanto, desde la ONG

Sobrevivientes del Megain-
cendio en Unión 2 y 3 de
Febrero de 2024, califica-

ron como “inaceptable” la
ausencia de Montes. 

En ese sentido, cuestio-
naron que “no solo haya
demostrado una alarman-
te inacción en el avance de

la reconstrucción, sino
que además falte a instan-

's clave como la Comi-
sión de Reconstrucción,

escudándose en excusas

que solo reflejan una des-
vinculación con las necesi-

dades reales de las perso-
nas afectadas”. O 
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GRABACIONES DEL DÍA DE LA DESAPARICIÓN NO ESTÁN COMPLETAS. 

María Ercira: admisible 
querella por obstrucción 
a la investigación 
Admisible fue declarada la 
querella por obstruccióna 
la investigación y falsifica- 
ción de instrumento pú- 
blico presentada por el 
abogado Juan Carlos Man- 
ríquez, representante de la 
familia de María Ercira 
Contreras, adulta mayor 
que desapareció en el Fun- 
do Las Tórtolas de Lima- 
che el 12 mayo de 2024. 
Esta acción es en contra de 
todos quienes resulten res- 
ponsables. 

En la querella se solici- 
tan varias diligencias, en- 
tre las cuales se cuenta la 
toma de declaración a la 
administradora del recin- 
to donde se extravió la mu- 
jer, para que explique por- 
qué las grabaciones de las 
cámaras de seguridad de 
Fundos fueron entregadas 
de forma incompleta. Esta 
persona no estaría en Chi- 
le, porlo queen la querella 
incluso se solicita la coope- 
ración de Interpol. 

Respecto a la eventual 
responsabilidad dela admi- 
nistradora, Carla Hernán- 
dez, nieta de María Ercira 
Contreras, enfatizó que en 
su momento se le planteó a 

ella la importancia de tener 
acceso a las grabaciones 
completas. En ese sentido, 
señaló que “de verdad que 
sentimos que aquí hay al- 
guien o más dealguien obs- 
truyendo esta investiga- 
ción. Ya llevamos más de 
un año con esta pesadilla, si 
hubiese sido un accidente 
ya habríamos encontrado a 
mi abuela y no hasido así”. 

“Creemos que la Policía 
de Investigaciones debió 
haber resguardado estos vi- 

12 
de mayo de 2024 fue el 
día en que se perdió el 
rastro de María Ercira 
Contreras en el Fundo 
Las Tórtolas. 

deos. Desdeel día 1 que lle- 
garon al lugar se debieron 
haber llevado el DVR. Ellos 
sabían que los registros se 
van sobreescribiendo y se 
van borrando, entonces 
aunque ellos hubiesen pen- 
sado que fue un accidente, 
debieron haber resguarda- 
do estos registros (...)”, 
planteó Hernández. 

En relación a esta que- 
rella, Manríquez explicó 
que se presentó tras com- 
probar queno se puedo ac- 
ceder a registros audiovi- 
suales eliminados y que 
“lamentablemente habían 
sido solo retirados del lu- 
gar dos meses después de 
una supuesta entrega que 
nunca ocu 

En esta nueva acción en 
tribunales además el abo- 
gado solicitó diligencias 
para que un laboratorio es- 
pecializado pueda recupe- 
rar “esos retazos de infor- 
mación con tecnología in- 
cluso más avanzada que 
aquella que se ha ocupado 
hasta hoy”. De igual for- 
ma, dijo que no descartan 
profundizar en otras posi- 
bles líneas de investiga- 
ción que han ido surgien- 
do, “y que cada vez nos 
profundizan en momen: 
tos más oscuros de esta in- 
vestigación”, finalizó. O 
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